

## Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Guatemala



El [Acuerdo Básico de Cooperación Científica y Técnica](#) entre los Gobiernos de la República Federativa de Brasil y de la República de Guatemala fue firmado el 16 de junio de 1976 y promulgado el 1º de febrero de 1979, con la propuesta de elaborar y ejecutar, de común acuerdo, programas y proyectos de cooperación científica y técnica, los cuales deberán ser objeto de Ajuste Complementario.

De esta forma, el Ajuste Complementario fue firmado el 04 de abril de 2008 por los Presidentes de los dos países, para la implementación del Proyecto “Apoyo Técnico para Implantación/Implementación de Bancos de Leche Humanana Guatemala”.

El primer Banco de Leche Humana de Guatemala fue inaugurado en marzo de 2008, en el Hospital Nacional Pedro de Bethancourt, en Antigua Guatemala. [Sepa más ...](#)

En el período del 28 de febrero al 07 de marzo de 2009, los representantes de la RedBLH, João Aprígio Guerra de Almeida, Paulo Ricardo da Silva Maia y Márcia Maria Benevenuto de Oliveira, estuvieron en Guatemala para desarrollar actividades del proyecto para apoyo técnico a los Bancos de Leche Humana. En la ocasión realizaron visita técnica al Banco de Leche Humana del Hospital Nacional Pedro de Bethancourt y a los Hospitales Roosevelt y San Juan de Dios.

En junio de 2009, representantes de Guatemala estuvieron en Rio de Janeiro y conocieron Bancos de Leche Humana de la Red Rio de BLH. [Sepa más ...](#)

En el período del 24 de agosto al 04 de septiembre de 2009 fue realizado en el Hospital Pedro Bitencourt, en la ciudad de Antigua, el curso “Procesamiento y Control de Calidad en Banco de Leche Humana”. El curso fue ministrado por representantes de la RedBLH, Danielle Aparecida da Silva, Alexandra Anastácio Monteiro Silva y Vânia de Oliveira Trinta, para profesionales de varios locales de Guatemala.

Más una etapa del Acuerdo entre Brasil y Guatemala para la implantación e implementación de Bancos de Leche Humana fue cumplida en el periodo de 17 a 21 de mayo de 2010, con el objetivo de realizar el "Curso de Gestión de la Información de la RedBLH", para los equipos de BLH de Guatemala. Formaron parte de esa misión, Danielle Aparecida de Silva, de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (BLH-IFF/Fiocruz) y Claudio Decaro, del Instituto de Comunicación y Información Científica y Tecnológica (ICICT/Fiocruz). [Sepa más ...](#)

En diciembre de 2009, en Guatemala, fue realizada una capacitación donde equipos de profesionales de otros países participaron. [Sepa más ...](#)

En el período del 25 al 29 de octubre de 2010, dos Consultores de la Red Brasilera de Banco de Leche Humana, Márcia Maria Benevenuto de Oliveira, del Centro de Referencia de Paraná y Paulo Ricardo da Silva Maia, del Centro de Referencia Nacional, realizaron una misión en Guatemala para evaluación final del proyecto de cooperación entre los dos países. Fueron realizadas reuniones con representantes del Ministerio de Salud, además de visita técnica y reunión en el Hospital Nacional Pedro Bethancourt y en el Hospital Roosevelt.

El Proyecto que propuso implementar un Banco de Leche Humana en Guatemala, que sería Centro de Referencia Nacional para que el modelo fuese reproducido en otros hospitales, cumplió su objetivo y fue más allá, habiendo apoyado la implantación de otros tres Bancos de Leche. [Sepa más ...](#)

### **Fue firmada la continuidad de la cooperación**

Durante la II Reunión del Grupo de trabajo Brasil-Guatemala, realizada en la ciudad de Guatemala los días 10 y 11 de octubre de 2013, fue firmado un nuevo proyecto de cooperación técnica internacional en Bancos de Leche Humana entre Brasil y Guatemala, patrocinado por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE). Más información [aquí](#)

Para dar inicio al segundo proyecto de cooperación técnica internacional entre Brasil y Guatemala fue realizado, en el período del 26 al 29 de mayo de 2014, el Curso de Sistema de Información y Sistema de Gestión de Bancos de Leche Humana. Para tanto, el coordinador de la rBLH-BR, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida (IFF/Fiocruz) y la consultora Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/Fiocruz) estuvieron en la ciudad de Antigua, en Guatemala. Más información [aquí](#)

En el período del 25 de agosto al 5 de septiembre de 2014, las consultoras técnicas de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana Vânia de Oliveira Trinta (Maternidad Escuela de la UFRJ), Sônia Maria Galiza (Secretaría Municipal de Cabedelo de Paraíba) y Fernanda Viana P. da Luz (BLH del Hospital Regional de Planaltina del Distrito Federal) estuvieron en Guatemala para dar continuidad al proyecto bilateral denominado “Apoyo Técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de BLH de Guatemala”. Más información [aquí](#)

En función del proyecto de cooperación bilateral denominado “Apoyo Técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de Guatemala”, patrocinado por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), fue ejecutada en el mes de agosto de 2015, una misión en la ciudad de Guatemala. Más información [aquí](#)

Para ejecución del Resultado “Plan de acción para realización de campañas de estímulo a la donación de leche humana y divulgación de las actividades de BLH elaborado”, con el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE), el día 24 de septiembre de 2015 fue realizado el Seminario Internacional de Movilización Social a favor de la Donación de Leche Humana en Brasilia, Brasil, donde participaron tres técnicos guatemaltecos: Silvia Rodríguez (Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social); Miguel Ángel Soto Galindo (BLH del Hospital Pedro de Bethancourt de Antigua) y Rosa Karin Morales (BLH del Hospital Regional de El Quiché).

En el período del 26 al 30 de septiembre de 2016 fue realizado en el IFF/Fiocruz, en la ciudad de Rio de Janeiro, una reunión con representantes de las Redes de Bancos de Leche Humana de Brasil, Colombia, Guatemala y México. El objetivo fue asesorar a los Ministerios de Salud de los países presentes en cuanto a Planificación y Sostenibilidad de la acción BLH en sus respectivos Sistemas de Salud. Esta actividad está contemplada en los proyectos de cooperación técnica bilateral con cada uno de los países participantes del encuentro. Más información [aquí](#)

No período de 17 a 19 de outubro de 2016 os consultores da rBLH, João Aprigio Guerra de Almeida e Alejandro Guillermo Rabuffetti estiveram na Guatemala para dar prosseguimento ao projeto “Apoio Técnico para a Expansão e Consolidação da Rede de Bancos de Leite Humano da Guatemala”, com o patrocínio da Agência Brasileira de Cooperação (ABC/MRE). Mais informação [aqui](#)

### **Foi concluído o Projeto de cooperação técnica com a Guatemala**

Dando prosseguimento ao trabalho de cooperação técnica bilateral, com o patrocínio da

Agência Brasileira de Cooperação (ABC/MRE), no período de 08 a 10 de maio de 2017 os consultores da rBLH, Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) e Virgínia Valiate (IFF/Fiocruz) estiveram na Guatemala para realizar a avaliação do projeto “Apoyo Técnico para a expansão e consolidação da Rede de Bancos de Leite Humano na Guatemala”. Mais informação [aqui](#)

### **Nuevo proyecto de cooperacion técnica es firmado**

El proyecto "Apoyo técnico para el Establecimiento e Implementación del Programa de Certificación de Calidad de la Red Global de Bancos de Leche Humana en Guatemala" fue firmado en agosto de 2018 y contará con la coordinación técnica de la Fundación Oswaldo Cruz del Ministerio de Salud de Brasil y el patrocinio de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE).